



Spinales Computertomogramm eines metastatisch durchsetzten Wirbelkörpers
▶ Seite 1012



Jetzt 3-fach punkten
▶ Seite 1073

Nachruf In memoriam

- J. Sökeland · K. Schalkhäuser · H. Jonitz
Wolfgang Knipper im 86. Lebensjahr gestorben. Der Berufsverband der Deutschen Urologen und die Deutsche Gesellschaft für Urologie trauern um einen großen Urologen 987
 Wolfgang Knipper has died at 85. The Association of German Urologists and the German Society of Urology mourn the passing of a great urologist

Leitthema Main topic

Nachsorge in der Urologie

Aftercare in urology

Redaktion: L. Weißbach · K. P. Dieckmann

L. Weißbach · K. P. Dieckmann

- Einführung zum Thema: Urologische Tumornachsorge – warum und wie?** 989
 Introduction to the topic: Aftercare of urological tumors - why and how?

G. Schubert-Fritschle · L. Weißbach · D. Hölzel

- Nachsorge oder keine Nachsorge – das ist hier die Frage!** 991
 Aftercare or not – that is the question!

M. P. Wirth · F. M. Engelhardt

- PSA-Rezidiv nach primär kurativer Therapie – lokal oder systemisch? Wann ist eine kurative Zweittherapie noch möglich?** 997
 PSA recurrence after primary curative therapy – local or systemic? When is a second curative therapy still possible?

K. Heine · J. M. Wolff

- Das Nachsorgeprinzip beim metastasierten Prostatakarzinom. Wenig Diagnostik, viel Support** 1009
 The aftercare principle for metastasizing prostate cancer – little diagnostics much support

T. Ebert · C. Fischer

- Wann ist eine Nachsorge beim Nierenzellkarzinom sinnvoll?** 1018
 When is monitoring a sensible precaution in renal cell cancer?

T. S. Pottek · K.-P. Dieckmann

- Nachsorge beim Hodentumor lohnt sich. Rezidive sind heilbar** 1024
 Follow-up of testicular cancer is worthwhile. Recurrences are curable

R. Paul · H. van Randenborgh · S. Schöler · F. May · R. Hartung

- Peniskarzinom – Nachsorge mit Konsequenz. Wie viel ist notwendig?** 1031
 Penile cancer – follow-up with results. How much is necessary?

Übersichten Reviews

M. Ludwig · B. Utsch · H. Reutter

- Genetische und molekularbiologische Aspekte des Blasenektrophie-Epispadie-Komplexes (BEEK)** 1037
 Genetic and molecular biological aspects of the bladder exstrophy-epispadias complex (BEEC)

Originalien Originals

C. Buddeberg · T. Bucher · R. Hornung

- Erektile Dysfunktion bei Männern in der zweiten Lebenshälfte** 1045
 Erectile dysfunction in men in their second half of life

R. Paul · C. Knebel · H. van Randenborgh · H. Kübler · M. Alschibaja · M. Günther
 R. Hartung

- Inzidentelles Prostatakarzinom: Kann und soll die radikale Prostatektomie danach empfohlen werden?** 1052
 Incidental carcinoma of the prostate: can we and should we recommend radical prostatectomy?